



学校だより

No.486

教育目標

明るく
正しく
たくましく

令和8年1月8日
砧の学び舎
世田谷区立明正小学校
<http://school.setagaya.ed.jp/mei/>



明けましておめでとうございます。

校長 栗林 大輔

明けましておめでとうございます。今年は、「午年」、「丙午（ひのえうま）」の年です。丙は「明るさ」「前向きなエネルギー」を、午は「力強く進む姿」「行動力」を象徴します。物事が動き出しやすい年もあるそうです。

「情けは人の為ならず…」という言葉があります。人に情けをかけることは、結局その人のためにならない」と誤解されますが、「情けは人の為ならず…」は先に続きます。落語の「佃祭」という噺に「情けは人の為ならず…」が出てきます。商家の旦那が佃祭を見物に行きます。帰りに、佃島から戻る渡し船の終い船に乗ろうとしたところを見知らぬ女性に呼び止められます。女性は「3年前に橋から身を投げようとしたところをあなたに助けられ、お金を恵んでもらいました。今は幸せに暮しています。ぜひ我が家へ来てください」と言われます。旦那は「終い船で帰ると言つて出たので…」と断りますが、懇願され、訪問することにします。すると乗るはずだった終い船は沈んでしまいます。それを聞いた旦那は女性に「あなたに呼び止められて命拾いをしました。今度はあなたが命の恩人です」と礼を言います。一方、旦那の家では、旦那が帰ってこないので、葬儀の準備を始めてしまいます…（もう少し噺は続きます）。「情けは人の為ならず…」の先是、「情けは人の為ならず。巡り巡りて己が身のため」だそうです。人に親切にすることは、その人のためになるだけでなく、巡り巡って自分にもよい報いとして返ってくるということで、親切な行いが最終的に自分自身の心の豊かさにつながるということです。子どもたちに伝えている「あ（あいさつ）」「い（命を大切に）」「う（運動しよう）」「え（笑顔）」「お」は「思いやりあふれる」です。「思いやり」は相手だけではなく、必ず自分に返ってくることでしょう。「思いやり」の気持ちを大切にすることで、自分のことだけではなく、友達の気持ちを大切にして生活してほしいと思います。午（馬）は、まっすぐ前へ進む力強さがありますが、周りにも気を配り、豊かな一年にしてほしいと思います。馬は昔から人の暮らしを支えてきた大切な存在です。家族を守り、幸せを運ぶ縁起のいい動物として親しまれてきました。今年も教職員一丸となって子どもたちを育ててまいります。引き続きご理解、ご協力くださいますようお願いいたします。

■ 1月の生活目標

「安全に気を付けて生活しよう」

【全校共通】

○書き初め会について

3年生以上は書き初め会を体育館にて行います。日程は以下の通りです。習字バッグを持たせてください。

5・6年生・・・1月8日（木）

3・4年生・・・1月9日（金）

○登校時間について

登校時間は8時15分～25分です。8時25分には、自分の席に座っていられるよう、家から学校までの時間をふまえてゆとりをもって登校させてください。

○欠席・遅刻・早退連絡について

欠席・遅刻・早退をする場合は、緊急連絡情報サービス「すぐーる」を利用して連絡してください。

【ひまわり】

◆校外学習の予定

【1月20日（火）小松菜とり】

秋山農園へバスで行きます。**※弁当持参**
下校は、通常通りです。

1年生2：35 2年生以上3：25

【1月29日（木）5校交流会】

祖師谷小学校へ徒歩で行きます。

下校は通常通りです。**※弁当持参**
1,2年生2：35 3年生以上3：25

◆普段と下校時刻が異なる日

【1月22日（木）校内研究授業】

ひまわり学級のみ5校時授業です。
下校は2：10になります。

1月の行事予定

日	曜	時程	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木								
2	金								
3	土								
4	日								
5	月								
6	火								
7	水		冬季休業日終						
8	木	B	始業式 書き初め会（5・6）下校12:15	4	4	4	4	4	4
9	金	B	給食始 委員会活動 書き初め会（3・4）発育測定（ひ）	4	4	4	4	5	5
10	土								
11	日								
12	月		成人の日						
13	火	安	明正おはようDAY 発育測定（5）すまいるルーム3学期指導始	5	6	6	6	6	6
14	水	B	発育測定（4）	4	4	4	4	4	4
15	木	M	発育測定（3）	5	5	6	6	6	6
16	金	M	発育測定（2）縦割り班活動	5	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月	M	書き初め展始	5	5	5	6	6	6
20	火	M	発育測定（各5組）小松菜とり（ひ）	5	6	6	6	6	6
21	水	B	発育測定（1）クラブ活動⑧	4	4	4	5	5	5
22	木	B	校内研究授業（ひ）	4	4	4	4	4	4
23	金	M	美術鑑賞教室（4）	5	5	5	6	6	6
24	土								
25	日								
26	月	B	学校公開開始 すまいる授業参観（～30日）ジャイアンツGT（4）	4	4	4	4	4	4
27	火	M	留学生外国語GT（5）ジャイアンツGT（4）	5	6	6	6	6	6
28	水	B	学校公開終 委員会活動（2月分）	4	4	4	4	5	5
29	木	M	5校交流会（ひ）	5	5	6	6	6	6
30	金	全	明正おはようDAY 書き初め展終 教師道場授業（1-1）	4	4	4	4	4	4
31	土		漢字検定						
			※今月の避難訓練は、予告なしで行います。						
			【時程】B…B時程 安…安全指導 集…児童集会 全…全校朝会						
			M…2年生以上がモジュール学習 1年生は朝の時間						

1年生	2年生
<p>●持ち帰ったものについて 道具箱は、始業式の1月8日（木）に持たせてください。</p> <p>●鍵盤ハーモニカについて 鍵盤ハーモニカは始業式の次の日の1月9日（金）に持たせてください。</p> <p>●体育の学習について 短縄を使います。1月26日（月）までに、お子さんの身長に合ったものをご用意ください。</p> <p>●1月30日（金）について 1年1組は1月30日（金）5時間目に研究授業があるため、5時間授業となっております。2～4組は給食ありの4時間授業です。</p>	<p>●体育の学習について 短縄を使います。1月13日（火）までにお子様の身長に合った使いやすいものをご用意ください。分かることろに記名をして持たせてください。 寒い時期が続きます。長ズボンや長袖など、暖かい格好のご用意をお願いします。</p> <p>●算数の学習について 2月の「はこの形」P90の学習で立方体と直方体の箱を2、3個使いますので、1月中にご家庭で集めてください。担任より指示がありましたら、袋に入れて記名をして持たせてください。</p> <p>●生活の学習について 「広がれわたし」の学習で、自分の成長についてまとめます。お子様のまとめ方によっては、小さい頃の写真が必要となる場合があります。ご確認のうえ、ご用意をお願いいたします。</p>
<p>●書き初め会について 1月9日（金）に行います。習字バッグと手本（つよい力、名前の手本）を持たせてください。体育館で行います。汚れてもよい洋服や上着の準備をお願いします。</p> <p>●持ち帰ったものについて 道具箱、絵具セット、習字バックの中身の点検、補充をお願いします。鍵盤ハーモニカの唄口とりコーダーは、水で洗い、しっかりと乾燥をさせてから保管をお願いします。</p> <p>●新聞紙リサイクルのお願い ご家庭でご不要になった新聞紙があれば、おさんに持たせてください。図画工作の授業や書写的な授業で使いたいと思います。</p>	<p>●書き初め会について 1月9日（金）に行います。習字バッグと手本（美しい空）を持たせてください。体育館で行いますので、汚れてもいい服で登校させてください。また冬休み中に筆などの道具の点検をよろしくお願ひいたします。</p> <p>●美術鑑賞教室について 1月23日（金）に世田谷美術館へ行き、作品の鑑賞をします。バスが配車されます。なお、クラスによって時間が異なりますので、ご承知おきください。詳細は後日お知らせします。 【持ち物】・手提げ袋 ・水筒 ・エチケット袋 ・酔い止め（必要な人のみ）</p> <p>●ジャイアンツ野球教室 1月26日（月）・27日（火）に読売ジャイアンツの選手に来ていただき、学級で1時間ずつ野球体験をします。時間割の詳細は学校公開の時間割に掲載します。</p>
<p>●縦割り班活動について 1月16日（金）の第7回縦割り班活動では、5年生が中心となって活動します。6年生から教えてもらった活動の工夫を生かして、班のメンバーが協力していきます。</p> <p>●書き初め会について 1月8日（木）に行います。習字バッグと手本（豊かな心）を持たせてください。</p>	<p>●書き初め会について 1月8日（木）以降に行います。習字バッグと手本（平和な春）を持たせてください。書き初め会の日に欠席する場合は、2学期に書いた作品を掲示しますのでご了承ください。</p> <p>●発育測定について 6年生は1月ではなく2月10日（火）に実施します。なお、発育測定後に「けんこうカード」を返却しますが、小学校での最後の測定なので学校への提出はありません。ご家庭で保管してください。</p>

2年生の取組 学年運動会

2年生は、学年間の交流をはかり、学年で活動することの楽しさを感じてもらいたいという思いから、12月に学年運動会を開催しました。

各クラスから選出された実行委員が中心となって、スローガンを考えたり、競技の説明動画を作成したりして、準備を進めていきました。この学年運動会で実行委員が考えたスローガンは、「みんな かがやけ ぜんりょくで」でした。運動会というと勝敗が伴いますが、敢えて順位や点数ではなく、全員が力いっぱい運動し、一人一人が競技のどこかで輝きを放つことを大切にしよう、という思いを込めたスローガンでした。今回、クラス混合のチーム分けをしたことにより、子どもたちがクラスの枠を超えて話し合う機会を設けることができました。普段あまり話したことのない者同士でも、意見を出し合い、譲り合うなど、協力して活動する姿が見られました。

当日の進行アナウンスも実行委員が行い、2年生なりに精一杯の力を発揮してくれました。競技中、自分たちのチームはもちろんのこと、他のチームにいる友だちを応援する姿もあり、クラスやチームという枠を超えた交流が図られました。

今回のスローガンで掲げられた「みんな かがやけ ぜんりょくで」ということばは、これから活動でも大切にしたいことばです。これからも学年間の交流を図りながら、物事に全力で取り組み、虹色に輝く2年生へと成長していってほしいと願っています。

(2学年 加藤)

書き初め会・書き初め展

「新しい年がよい年になるようにと願いを込めて書く」という書き初めの意義を学び、今までに学習した知識・技能を生かして書くことを目標に取り組みます。

1月8日は5・6年生、9日は3・4年生が書き初め会を行います。体育館に学年全員がそろい、床の上で書きます。厳粛な雰囲気の中、気持ちを引き締めて、一文字ずつ筆を進めるうちに、自然と新年への思いや決意を新たにする貴重な学習の機会となっています。

26日～28日は書き初め展です。学校公開と合わせて全校で書き初めを展示しますので、ぜひご覧ください。

(国語担当)

【教室の窓から（家庭科室）】

家庭科ではこれから的生活に役立つ「生きる力」を育てる学習を行っています。衣類・食事・住まいといった身近な生活を題材に、自分の生活を見つめ直し、よりよい方法を考え、実践する力を養います。

調理実習や裁縫などの実習では試行錯誤しながら取り組むことや、協力することの大切さも学んでいます。実習の際には保護者の皆様に見守り隊としてご協力いただき、子どもたちが安全・安心して学習にとり組むことができています。温かいご支援、心より感謝申し上げます。

学習した内容を家庭でのお手伝いや日々の生活の中で生かし、子どもたちが生活の中で役割を感じ自信を持って行動できるよう、今後も指導してまいります。

(家庭科 堀口)